

## **La Cour pénale internationale et le maintien de la paix (Anne-Laure Vaurs-Chaumette)**

### **Résumé**

La situation en Ouganda l'a montré, les relations entre la Cour pénale internationale et le maintien de la paix peuvent être orageuses voire conflictuelles. A travers une réflexion autour des concepts de justice et de paix, cette étude se propose de démontrer que la Cour pénale internationale a un rôle à jouer en matière de maintien de la paix mais certainement plus dans la consolidation de la paix que dans son rétablissement. Parfois, cependant, l'objectif de réconciliation suppose que la Cour fasse le choix de ne pas poursuivre et se retire au profit d'autres modes de justice transitionnelle.

### **Abstract**

Since the situation in Uganda, it has become apparent that the relationship between the International Criminal Court and peacekeeping can be 'stormy' not to say conflicting. Through reflection on the concepts of justice and peace, this study aims to demonstrate that the International Criminal Court has a role to play in peacekeeping, but certainly more in the consolidation of peace than in its restoration. Sometimes, however, the goal of reconciliation requires the Court to make the choice not to pursue the criminals and to let other forms of transitional justice work for peace.